

ABSTRAK

Muhammad Thoyyib Khasanuddin, NIM 1640110047, *Peran Sedulur Maiyah Dalam Menumbuhkan Religiusitas Remaja Melalui Kegiatan Keagamaan Di Museum Kretek Kudus.*

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan Peran terhadap Kegiatan Keagamaan yang berdampak pada religiusitas remaja pada komunitas *Sedulur Maiyah Kudus*.

Penelitian ini menggunakan metode *field research* (penelitian lapangan) yang disajikan secara deskriptif kualitatif, kemudian data yang telah terkumpul melalui observasi lapangan yakni dengan mengamati kegiatan keagamaan yang dilaksanakan oleh *sedulur maiyah* remaja di Museum Kretek Kudus. Wawancara dengan sumber data primer yaitu 7 narasumber dari *Sedulur Maiyah Kudus*. Serta data sekunder yakni foto-foto saat peneliti melakukan observasi serta dokumentasi data dari *Sedulur Maiyah Kudus*, yakni kepengurusan itu sendiri dan kegiatan dakwah yang biasa dilaksanakan dalam kegiatan keagamaan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pelaksanaan kegiatan keagamaan yang dilaksanakan oleh *Sedulur Maiyah Kudus* berjalan dengan baik, terlihat dari lancarnya kegiatan *Semak Tadabburan* sesuai dengan urutan rangkaian pelaksanaannya serta antusiasme dari para *sedulur maiyah* remaja. 2) *Semak Tadabburan Sedulur Maiyah Kudus* dapat menumbuhkan religiusitas para *sedulur maiyah* remaja dalam kehidupan sehari-hari. Dengan adanya *Semak Tadabburan* ini *sedulur maiyah* remaja mendapatkan dakwah nasihat-nasihat dalam *mauidha khasanah* Kyai/Gus yang hadir serta terbimbing langsung oleh Allah. Sebuah religiusitas dalam diri, tidak bisa berjalan begitu saja tanpa didasari oleh keagamaan, yakni kepercayaan dan keyakinan kuat kepada Allah. 3) Setelah mengikuti dan istiqamah dalam *Semak Tadabburan*, banyak hal yang dirasakan oleh *sedulur maiyah* remaja dalam kehidupannya. Seperti lebih bisa berfikir positif terhadap segala sesuatu, lebih mendekatkan diri kepada Allah, meningkatkan ilmu pengetahuan agama dalam pengalaman ritual beragama, lebih percaya diri dengan potensi yang dimiliki, berperilaku baik dengan sesama manusia, berperasangka baik atau husnudzan kepada Allah dan lebih bertawakal lagi kepada Allah.

Kata Kunci: Peran, Sedulur Maiyah, Religiusitas Remaja, Kegiatan Keagamaan.